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今日青岛·关注

一夜查出370 处火情隐患
青岛59个消防检查组昨夜突击检查
本报记者 赵壁

再生矛盾：小区商店锁眼人为堵住

记者来到小区4号楼，发
现一楼几乎都是网点房，开
有商店、房屋中介等店铺，一
家超市门前有几人在议论纷
纷。记者采访西山花苑商店的
店主孙先生了解到，18日一大
早，他们连着三家商店的防
盗铁门的锁眼都被堵了。
“锁都不能用了，得换新

的。”门锁被堵的一位店主拿
着一截小木棍解释说，他手
里拿的是堵在锁眼里的牙
签，牙签周围沾了502胶，一
旦塞进锁眼里，锁基本上就
废了。在这位店主的指引下，
记者还看到大门下边水泥门
槛上有胶状液体洒了后留下

的痕迹。
“前几天于主任找来那

几个小孩跟我要房租，我没
交。”店主孙先生告诉记者，
自从去年10月业主委员会把
原来的物业炒了鱿鱼后，就雇
了保洁人员和一群小伙子来
小区收物业费和房租，并在4
号楼建了一个国辉服务处，但
里面什么资格证都没有。孙先
生说，16日服务处的几个人又
来催房租被他拒绝。“他们只
要有正规的物业资质，有合法
的文件和权力，该交的钱我一
分不少。”孙先生说，他不交费
的原因主要是收费的人拿不
出任何合法的收费依据。

15日，上海市中心静安区一幢正在进行外部修缮的28层教师公寓
燃起大火，敲响了全国各地的消防警钟。11月18日晚，青岛全市消防机

构共出动59个检查组，开展消防安全集中夜查，检查单位150余家，共

查出隐患370处。青岛市目前在用最高建筑249米高的中银大厦和人流
较密集的香港中路佳世客超市经过检查总体基本过关，但仍然有多处

小问题，需要整改。

第一站：人流密集大超市
晚上8点，记者跟随青岛市公

安消防局一路检查组，来到青岛市
人流较密集的香港中路佳世客超
市。一进门，记者发现因为冬季到来
很多易燃材料制作的保暖商品都在
显眼的促销位置上，工作人员解释
促销车都带轮子，可以随时撤离。

检查组最先检查了商场二楼
防火卷帘门的状况，工作人员进行
了现场演示，通过检查消防栓和自
动喷水灭火系统和火警报警器、防
火隔离门等设备全部运转正常，但
是有一处消火栓箱隐身在柜台中，
非常不明显，检察人员要求设置醒

目的标识。
“当烟雾很大时，你知道应该

如何疏散顾客？”青岛市公安消防
局副局长侯庆天向佳世客一名售
货员问道。“让顾客捂住口鼻蹲着
走。”售货员回答得很正确。记者发
现，佳世客有的员工的胸牌上直接
放着消防安全四懂四会的纸条，可
以随时学习。“虽然记得不是很熟
练，但基本的消防意识都有。”侯副
局长说道。

在检查到监控室时，检察人员
发现监控室的隔离墙不是实体的
防火墙，门也不是防火门。“监控室

应该是火灾中坚持到最后的据点，
防火隔离要求最高。”侯副局长
说，监控室的监控人员应该懂得
如何切换正常电源、备用电源和
消防电源，以及组织协调火灾救
援流程。

检查组从北1门准备离开时发
现，疏散门内被货物盒子堵住了，
商场保安部门刘姓负责人表示马
上整改。“总体上还是不错的，尤其
是消防设备的保养配备上，员工消
防知识的培训工作做得也很到
位。”侯副局长总结佳世客消防工
作时说，小问题还是有一些。

西山花苑业主
联名炒业委会
当地街道办事处已开始调查

本报记者 赵壁

服务处：受业委会委托管理小区

记者随后来到小区国辉
服务处，一名穿保安制服的
小伙子告诉记者，他们是青
岛熙凯物业管理有限公司
的，一切合法的资质和证件
都有，并且指着放在屋里边
的几块大牌子中的一块说：
“门头太小了，挂不上牌子。”
记者提出想看一下相应的资
质证件时，小伙子说经理不
在没法看。

记者随后致电该服务处
的张经理，他介绍说，他们是
受西山花苑小区业主委员会

的委托接管该小区的卫生、
网点和停车等方面的管理。
“3毛钱一平米的物业费已经
很低了，但是根本收不起
来。”张经理向记者诉苦，他
们物业公司进驻该小区一年
来根本收不上钱来，20户网
点房只收上来4户居民的房
租，他们连员工工资都发不
了了。记者就网点店主大门
锁眼被堵的问题向张经理了
解情况，张经理说他们只是
受业委会委托管理，对这些
事情都不知情。

业委会主任：我们小区太乱了

记者在小区里走访居民
了解到，一部分居民都对业
主委员会不满意，几名在露
天打牌的老人告诉记者，他
们原来有一个活动室，可以
在活动室活动，但是换了物
业后，活动室变成了贮藏室，
他们就只好在露天活动了。

下午，记者拨通了西山
花苑小区业委会于主任的电
话。于主任告诉记者，之所以
关闭活动室，是因为内部设
施还不完善。“我们小区太乱
了。”于主任称，他们目前正
在跟原来的物业公司打官

司，原来的物业公司将属于
全体业主的车库的使用权大
部分都卖掉了，而且不移交
他们办公楼。“两个物业公司
都在小区里，能不乱套吗？”

记者看到小区里还挂着
“青岛市李沧房地产物业管
理中心”的牌子。居民称这是
小区原来的物业公司。该公司
一位负责人告诉记者，他们在
2009年被小区业主委员会罢
免了，“该移交的都已经移交
了。”该负责人称，他们还在该
小区有办公室，因为办公区
域是他们公司的产权。

街道办：视情况决定是否启动罢免

于主任告诉记者，他们
业主委员会的成立是按照合
法程序选举产生的，而且有
一部分居民弃权了。但是王
敏等八九位居民当面告诉记
者他们是“被弃权”，而且小
区已经有过半业主签名要求
罢免现在的业主委员会，并
且拿出一本订好了的业主签
名名单。“我们将名单早就交
给了街道办事处，但是罢免
程序却迟迟没有启动。”王敏

说。
该街道办事处城管街政

科王科长告诉记者，因为西
山花苑小区两个物业公司正
在诉讼期间，他们考虑直接
启动罢免业主委员会程序不
太合适。王科长说，目前他们
也接到了很多业主反映业委
会存在问题，已经约了于主
任等业委会成员进行调查，
看结果决定是否启动罢免现
有业主委员会的程序。

第二站：青岛在用最高楼
检查组随后来到香港中路和

福州路路口处的青岛目前在用最
高楼中银大厦。大厦工作人员介
绍，大厦高249米，地上54层、地下
四层，有32楼和16楼两层火灾避难
层。检查人员赶到中银大厦时已经
晚上9点多了，楼内工作人员都已
经下班了。

检察人员发现，大厦内的自动
喷水灭火设备、烟雾感应报警装置

正常，监控室的人员对相应流程都
很熟悉。记者了解到中银大厦监控
室的监控人员，每班两人值班。其中
一名监控室工作人员已经在此工作
了四年，碰到过多次火警，但全都是
误碰。“火警警报响后，我们会派人上
去查看，确认属实后报警并组织灭火
自救，属于误碰火警的情况将关闭火
警，消除影响。”该工作人员对火警警
报响后如何处理非常熟练。

“大厦内有一些消防标识不到
位。”带队到中银大厦检查的青岛
市公安消防防火监督处处长姜丰
林称，中银大厦的消防安全情况总
体很好，两层防火避难层卫生很
好，换气设备也维护得很好。中银
大厦安全方面的负责人称，他们大
厦正在争评“国优”标准，已经定制
了1000余幅标牌，正在制作中很快
就到位了。

检查情况：共发现隐患370处
据消防部门有关负责人介绍，

本次夜查的范围主要是：夜间营业
的人员密集场所、易燃易爆单位、
金融、新闻单位、“通讯、电力、交通
枢纽”、党政首脑机关等重点要害
单位、高层公共建筑。针对消防安
全人员、消防设施器材、消防安全
疏散通道、安全出口是否畅通，单
位消防安全“四个能力”建设工作
开展情况等进行检查。

对检查发现的火灾隐患和消

防违法行为，将责令改正并依法予
以处罚。对不及时消除隐患可能
严重威胁公共安全的，一律查封
危险部位或者场所；对当事人逾
期不执行停产停业、停止使用、停
止施工决定的，一律强制执行；对
占用、堵塞、封闭疏散通道、安全
出口拒不改正的，一律强制执行；
对消防设施、器材配置、设置不符
合标准，或者未保持完好有效的，
一律从重处罚；对违反规定使用

明火作业或者在具有火灾、爆炸
危险的场所吸烟、使用明火的，一
律拘留5日；对指使或者强令他人
违反消防安全规定冒险作业，过
失引起火灾尚不构成犯罪的，一
律拘留 15日。对单位消防安全管
理不到位而引发火灾事故的，将
依法从重查处。

截至记者发稿时，青岛全市59
个消防检查组共检查单位 15 0余
家，发现隐患370处。

18日，青岛李沧区西山花苑小区三家网

点商店的大门门锁锁眼被人为堵上了，店主

怀疑这跟日前业委会主任取房租被拒绝有

关，此事也使该小区业主与业委会的矛盾进

一步加深。据了解，该小区过半居民已经向

街道办事处提请罢免此任业主委员会。

在佳世客监控室，工作人员被抽查应对紧急情况的处理方法。 本报记者 杨宁 摄


